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全力办好食博会全力办好食博会
助力漯河更出彩助力漯河更出彩

（上接01版）

三 是 具 有 一 定 的 实 践
性。为避免坐而论道和从书
本到书本泛泛而谈，水韵沙
澧读书会适时组织骨干会员
走进企业、走向生活。

四 是 具 有 丰 富 的 多 样
性。读书会以文学为主，但
不囿于文学，兼及多种文化
艺术门类，形成艺苑爬罗的
文化气韵。

据了解，“水韵沙澧读书
会”微信公众号成立近四年
来，围绕大人文、大社科的
内容，在线下已办了近 200
期形式多样的活动，主要内
容包括习近平在全国文艺工
作 座 谈 会 上 的 讲 话 精 神 解
读、省作协副主席乔叶谈散
文创作、陕西知名作家周瑄
璞谈小说创作、知名文化学
者曹代颖谈自成气象的茶文
化、知名武汉作家叶倾城的
女性自立自强专题讲座、焦
作知名剧作家暗香讲授影视
剧本创作经验、河南省文字
学会会员李华强分享 《说文
解字》 的实用价值、洛阳知
名文化学者刘彦卿分享河洛
文化与中原文明专题、漯河
知名教育学者陈军教授讲述
党的十九大与中国传统文化
等。

参加水韵沙澧读书会的
有工人、农民、教师、机关
干部，有私企老板、青年学
生以及自由职业者，年龄最
小的十多岁，最大的 70 多
岁，影响所及，遍布城乡。

水韵沙澧读书会虽是自
发活动，但为漯河的文明城
市建设、书香城市建设增添
了光彩，受到市委宣传部、
市 社 科 联 的 高 度 关 注 与 支
持，并被市委宣传部表彰。
由水韵沙澧读书会孕育而生
的 “ 中 原 大 讲 堂 · 沙 澧 讲
堂”活动系列，已被纳入我
市群众文化读书活动的一个
品牌项目。

推荐
让更多人阅读优秀公众号

如今，伴随着时代的进
步，相比纸质书籍，电子阅
读如今更为大多数人所接受。

互联网的迅速普及，改
变着不同年龄层读者的阅读
习惯。“读屏时代”，无论是
公交上，还是马路边、商场
里，抑或是更加传统的“读
书场合”如图书馆，到处都
能看到聚精会神于眼前方寸
屏幕的“低头一族”。相较于
传统的捧一本纸书翻阅品味
的方式，这种更加快捷、更
加碎片式的阅读，也正在悄
然成为趋势，一些读书学习
类微信公众号也悄然走红，
成为许多读书人的最爱。

由中国新闻出版传媒集
团和中国全民阅读媒体联盟
主办的“大众喜爱的 50个阅
读微信公众号”评选活动已
举办三届，每届均吸引数十
万网民直接参与，包括电视
台、电台、平面媒体、网络
媒体以及移动客户端等在内
众多媒体对活动进行宣传报
道，产生了广泛的社会影响。

4月29日，由中国新闻出
版传媒集团、中国全民阅读
媒体联盟和中共漯河市委宣
传部共同主办，中国新闻出
版广电报社和漯河日报社共
同承办的第四届“大众喜爱
的 50个阅读微信公众号”推
荐活动，在北京正式启动。

“我们积极举办此次活
动，就是为了深入贯彻落实
党的十九大精神，进一步推
动新时代全民阅读工作，同
时做好‘中华经典大家学’

‘水韵沙澧读书会’等文化品
牌的宣传推介，用文化服务
漯河建设豫中南地区性中心
城市、中原生态水城、中国
食品名城和中华汉字文化名
城。”漯河日报社社长甘德建
说。

打造书香漯河
推进全民阅读

□本报记者 陶小敏

第十七届中国 （漯河） 食
品博览会即将到来，这是一次
食品行业交流的盛会，更是展
示漯河形象的盛会。我市环卫
部门有哪些动作？在环卫工眼
中，食博会有哪些变化？记者
昨日就此进行了采访。

全力保障食博会

5 月 6 日，记者从市环境
卫生服务中心了解到，为了食
博会的圆满召开，目前市环卫
部门采取了多项措施，提升我
市城市形象，创造良好的卫生
和环境条件。

做好设施维护服务工作，
郾城区环境卫生服务中心对主
干道及会展中心等重点区域增
设部分垃圾容器，更换 500个
果皮箱内胆，添加 600个绿皮
垃圾桶。对市区公厕丢失的设
施物品予以完善。

组织市、区两级环卫部

门，重点加强对机扫不到的人
行道、公交站牌、果皮箱下
等，采取人机结合冲洗的方法
进行冲洗，机扫后道路干净程
度均要达到“每平方米灰尘不
超过10克”的要求。对垃圾死
角进行清理，目前已清理垃圾
死角 50 多处，清理各类垃圾
12车。

提升城市道路清洁保洁标
准，市区两级环卫部门齐上
阵，增加机扫洒水频次，对全
市 141 条机扫道路全部按照

“一日两扫两保一冲十洒”的
标准进行机械化清扫，达到

“路见本色、道牙无尘”的效
果。

乱扔垃圾的人越来越少

赵铁良今年 66 岁，2012
年，他成为一名环卫工，目前
在市区嫩江路附近负责保洁工
作。2014年，他开始参与食博
会会场周边保洁工作，之后每
年他也都参与食博会会场周边

的保洁工作。在他眼中，食博
会有什么变化呢？

赵铁良告诉记者，第一次
参与食博会会场周边保洁工
作时，他的工作区域是市区嫩
江路。“车多人多发广告的
多。”赵铁良说，为了完成保
洁任务，他和几个同事忙个不
停。而这种状况，在随后 3年
得到了明显改观。去年食博
会，赵铁良被分配在市区嵩山
西支路保洁。“依旧是车多人
多发广告的多，但乱扔垃圾的
人少了。”赵铁良由衷地说，
大家的素质越来越高，这也在
减轻了他的工作负担。

环卫工胡铁柱今年 66岁，
他参与过两次食博会保洁工
作。胡铁柱说，食博会是一场
全国的盛会，来自全国各地的
人都会来漯河，他希望漯河能
给外地人留下干净、整洁、文
明的好印象。“铆足了劲，让
外地人看看咱文明城市的形
象。”胡铁柱希望今年还能为
食博会保洁出力。

本报讯（记者 王 辉） 作
为第十七届中国 （漯河） 食品
博览会亮点之一的中国 （漯
河） 食品机械产业技术发展大
会正在紧锣密鼓的筹备，昨
日，记者获悉，届时将有20多
名院士、知名高校专家以及食
品机械行业优秀代表参会，为
我市的食品机械产业发展出谋
划策。

马秋良是我市一家生产豆
制品的企业负责人，从2006年
食博会开始，他都要到会上逛
一逛。“别人逛食博会可能是
冲着美食去的，我却喜欢到食

品机械展区逛。”马秋良说，
大学期间，他学的就是机械制
造，大学毕业后创业，他进入
了食品行业，对机械在生产中
发挥的重要作用，有着更深刻
的理解。

“随着自动化、智能化的
发展，食品行业机械制造也面
临着更新换代，食博会是行业
发展的风向标，每次到会场上
逛一逛，都有收获。”马秋良
说，今年我市将在食博会期间
举办一场食品机械产业技术发
展大会，对于这场大会，他也
是十分期待，“听说来了一些

院士、专家，能得到一些行业
前沿的信息。”

“我市有 70多家食品机械
企业，目前正在建设食品机械
产业园，正是基于这些行业需
求和产业布局，我们首次筹办
了这样一场大会。”市科协的
有关负责人说，本次大会于 5
月17日上午开幕，与会专家先
进行主旨报告和演讲，随后

“院士专家企业行”活动拉开
帷幕，重点围绕食品包装和机
械产业园区路径建设、食品包
装和机械产业发展开展技术咨
询和服务。

环卫工：铆足劲迎食博

今年我市首次举办食品机械产业技术发展大会

20多名专家出谋划策


